II 11801 der Beilagen zu den Stenographischen Protokollen des Nationalrates XVIII. Gesetzgebungsperiode

Nr. 575713

ANFRAGE

der Abgeordneten Apfelbeck, Haupt, Dr. Haider an den Bundesminister für auswärtige Angelegenheiten betreffend internationale Weitergabe von Rechnungshofberichten

Ein allfälliger EG-Beitritt Österreichs hätte unter anderem auch Beitragszahlungen und finanzielle Leistungen zur Folge, deren Verwendung nur schwierig nachzuvollziehen sein werden, ähnlich den Zahlungen an internationale Organisationen.

In Österreich überprüft der Rechnungshof die Verwendung öffentlicher Gelder. Die "internationalen Rechnungshöfe" sind zur INTOSAI (Internationalen Organisation der Obersten Rechnungshofkontrollbehörden) zusammengefaßt, deren Generalsekretariat sich in Wien befindet.

Zu den "internationalen" Rechnungshofberichten und deren Austausch richten die unterzeichneten Abgeordneten an den Bundesminister für auswärtige Angelegenheiten folgende Anfrage

ANFRAGE

- 1. Welche Organisationen und Vertretungsbehörden werden derzeit von internationalen Rechnungshöfen überprüft?
- 2. Erfolgt eine Rechnungshofprüfung der Verwendung der EG-Mitgliedsbeiträge und wenn ja, wer führt diese Überprüfung wie oft durch?
- 3. Wird es bei einem allfälligen EG-Beitritt Österreichs Überprüfungen, z.B. durch den österreichischen oder einen ausländischen Rechnungshof, dahingehend geben, ob die Mitgliedsbeiträge bestimmungsgemäß verwendet werden?
- 4. Wenn nein, wie stellen sie sicher, daß österreichische Gelder bestimmungsgemäß eingesetzt werden?
- 5. Erhält Österreich Berichte ausländischer Rechnungshöfe, z.B. über internationale Organisationen und deren Gebarung?
- 6. Wenn ja,
 - a) welche Staaten bzw. Rechnungshöfe übermitteln Berichte an Österreich?

- b) welchen Inhalt haben diese Berichte?
- c) erfolgt die Weitergabe routinemäßig oder nur zu besonderen Anlässen?
- 7. Wenn nein, warum nicht?
- 8. Ist Ihnen bekannt, ob Österreich Berichte des Rechnungshofes ans Ausland weitergibt bzw. weitergegeben hat und wenn ja,
 - a) an wen?
 - b) welchen Inhalt hatten diese Berichte?
- 9. Gibt es für Österreich zur Zeit die Möglichkeit nachzuvollziehen, ob internationale Organisationen, die von Österreich Gelder erhalten bzw. erhalten haben, dieses bestimmungsgemäß verwenden?
- 10. Wenn ja,
 - a) in welcher Form bzw. wer führt die Überprüfung durch?
 - b) wer erhält einen solchen Bericht?